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Работает международный экипаж
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, / 28 августа. 
(ТАСС). Сегодня рабочий 
день космонавтов Владими
ра 4 Коваленка, Александра 
Иванченкова, Валерия Бы
ковского и Зигмунда Йена 
на борту орбитального науч
но-исследовательского ком
плекса «Салют-6» — . «Со- 
юз-2.9» — «Союз-31» начался 
в 12 часов 30 минут и про
длится до 23 часов москов
ского времени.

По программе медицин
ских исследований экипаж 
корабля «Союз-31» выполня
ет комплексное обследова
ние сердечно-сосудистой си
стемы с помощью аппарату
ры «Полином-2М», «Рео-

граф», «Бета». В ходе • об
следования будут, регистри
роваться электрокардиограм
ма, реограмма, баллистокар- 
диограмма и другие показа
тели.

Сегодня запланированы 
технологические экспери
менты «Беролина» по косми
ческому материаловедению 
на установках «Сплав» и 
«Кристалл». Эти экспери
менты разработаны совмест
но специалистами Совет
ского Союза и Германской 
Демократической Республи
ки.

В программе медико-био
логических исследований, — 
эксперименты, подготовлен

ные совместно учеными 
СССР и ГДР, с целью, изуче
ния влияния факторов кос
мического полета на разви
тие бактерий и культуры 
тканей.

По данным телеметриче
ской информации, все бор
товые системы орбитально
го комплекса «Салют-6» — 
«Союз-29» — «Союз-31» ра
ботают нормально. Космо
навты Коваленок, Иванчен- 
ков, Быковский и Йен чув
ствуют себя хорошо. Иссле
дования на околоземной 
орбите выполняются успеш
но.

Единый ритм полям и фертам
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Осенний комплекс хоз-работ

Впереди-

Кожевниковскин

р а й о н

Д Закончен сев озимой 
ржи

Д Заготовлено 6 тонн 
сена и сенажа, 11 тонн 
силоса, 8 центнеров вита
минной травяной муки в 
расчете на корову

Д Убрано 70 процен
тов кукурузы

Д Идут косовица и об
молот хлебов, вспашка 
зяби

J  — В трудных условиях 
 ̂ нынешней уборки, — сказал 

нашему Корреспонденту 
председатель Кожевников- 
ского райисполкома Влади
мир Александрович Пучков, 
— все определяют организо
ванность, дисциплина, упор
ство, с каким механизаторы, 
транспортники, все участ
ники уборки спасают выра
щенный урожай. Он радует 
и зеленой массой кукурузы, 
и намолотами. Можно по
нять настроение механиза
тора, видящего в погоде ре
альную угрозу результатам 
своего труда.

Район завершает сев ози
мой ржи. Откормсовхоз и 
совхоз «Еловский» закончи
ли уборку кукурузы. Отря
ды из трех хозяйств • пере
брошены для помощи в 
уборке кукурузы в совхозы 
«Малиновский» и имени XX I 
съезда КПСС. Уборку куку
рузы ведем в любую погоду, 
при необходимости буксиру- 

1 ем машины тракторами. На- 
ша цель — закончить убор- 

4 ку кукурузы 'полностью в 
последующие 5 дней.

Заготовлено более 7500 
тонн витаминно-травяной 
муки, Или 75 процентов за
дания. Ведем заготовку этого

корма в любую погоду, вы
работка на агрегат почти не 
снижается. Особенно там, 
где хорошо работают меха
низмы, налажено их техни
ческое обслуживание, напри
мер, в совхозе имени X X I 
съезда КПСС. Машинисты 
этого хозяйства товарищи 
Олежко и Мещеряков в рас
чете на АВМ-0,65 заготовили 
уже 753 тонны муки.

Погода особенно 'затрудня
ет уборку зерновых. Скоше
на одна пятая всех зерно
вых, обмолочено 12 процен
тов. Рожь убираем прямым 
комбайнированием, механи
заторы используют каждый 
погожий' час. В любую пого
ду ведем косовицу овса в 
валки. Выше среднерайон
ных показатели на уборке 
урожая в откормсовхозе, 
совхозах «Светлый», «Ко- 
жевниковский», «Еловский».

Вчера в райкоме КПСС со
стоялось совещание, на ко
тором приняли решение о 
дополнительных мерах по 
усилению организационно
политической работы на 
уборке урожая. Члены бюро 
райкома партии, исполкома 
райсовета с раннего утра 
разъехались по совхозам для 
организации помощи в осу
ществлении этих мер.

Так идет жатва
По данным на 28 августа, 

в районах области скошено 
зерновых (первая колонка) 
и обмолочено — в процен
тах:

Томский 21 7,6
Кожевниковский 20 12
Первомайский 17 12
Тегульдетский 1 6,5 1,5
Бакчарский 1 5,2 5
Шегарский 14 10
Зырянский 9,1 7,3
Асиновский 9 8,4
Молчановский 7,1 4
Кривошеи некий 7 5,5
Чаинский 6 5,2
Парабельский 3,1 —
ПО ОБЛАСТИ 14 8,1

Примечание: в Колпашев-
, ' ском районе к уборке ИХ

еще не приступили.
Трудности нынешней жат

вы хорошо известны всем. 
Хорошо понимают все и то, 
что выращенный богатый 
урожай надо убрать полно
стью- и в оптимальные сро
ки. Ссылками на непогоду 
закрома не пополнишь.

Давайте посмотрим, каки
ми же темпами велась 
уборка в последние днй, с 
25 по 28 августа. В целом по 
области процент косовицы 
хлебов возрос с 10 до 14, а 
обмолота — с 5,5 до 8,1. И по 
большинству районов при
рост колеблется в пределах 
4—5 процентов — на косо
вице и 2—3 процентов — на 
обмолоте. Более высокими 
темпами скашивали зерно
вые бакчарцы (прирост 
больше 7 процентов), а об
молачивали — первомайцы 
(плюс 5). С той и другой ра
ботой плохо справляются 
асиновцы и зырянцы.

Если говорить об уро
жайности, то наиболее высо
кая зарегистрирована в хо
зяйствах Томского р'айона — 
20,5 центнера с гектара,

I причем этот показатель ра- • 
стет. А  в других районах он 
либо остался .• на прежнем 
уровне, либо уменьшился. 
Например, в Парабельском 
районе еще 25 августа 
урожайность была 25 цент
неров, а 28-го — 13. Са
мая низкая урожайность 
в Тегульдетском и Чаин- 
ском районах — 6,1 и 11,4. 
В целом по области с одного 
гектара намолачивается в 
среднем по 15,8 центнера 
зерна.

Перевалил через «эква
тор» сев бзимых. Причем, 
темпы на финише заметно 
нарастают. Если к 25 авгу
ста было засеяно 44 процен
та площадей, то на 28-е — 
уже 63. По сути дела завер
шают сев хозяйства Кожев- 
никовского (94 процента), 
Колпашевского (83,3) и Том
ского (77,2) районов. Дале
ковато до финиша еще Те- 
гульдетскому (14,4 процен
та), Зырянскому (40,1), Ше- 
гарскому (44) и Кривошеин- 
скому (46,4) районам. Непо
нятно, чего они ждут. Хотя 
зырянцам надо отдать дол
жное: за три дня процент 
сева они с 14 подняли до 40 
с лишним. Почти в три ра-. 
за вырос этот показатель в 
Молчановском районе — с 
23 до 64 процентов. Вот та
кими бы темпами работать 
всегда!

На переднем крае
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В колхозе имени 50-летия 
Великого Октября Шегар- 
ского района в нынешнем 
году выращен богатый уро
жай зерновых и силосных 
культур. Особенно порадо
вала земледельцев кукуру
за: с каждого гектара меха
низаторы собирают до 500 
центнеров зеленой массы. 
Уборка кукурузы идет пол
ным ходом, несмотря на 
сложные погодные условиях 
Ежедневно она скашивается 
на 35—40 гектарах, заложе
но около двух тысяч тонн 
силоса. Хозяйству предсто
ит заготовить 14.000 тонн 
этого корма, но, судя по 
урожайности, силоса удаст
ся заготовить раза в два 
больше.

— Несколько погожих 
дней, — говорит председа
тель колхоза А. С. Байму- 
кашев, — и с кукурузой

будет покончено, все силы 
будут направлены на жат
ву хлебов.

На полях первой бригады, 
где механизированный от
ряд возглавляет Герой Со-' 
циалистического Труда Н. И. 
Малков, уборка зерновых 
не прекращается даже в 
неблагоприятных условиях. 
Хлеборобы маневрируют 
техникой, жатву ведут то 
напрямую, то косят зерно
вые на- свал, применяют 
выборочный метод. Удалось 
полностью убрать озимую 
рожь, кстати, хозяйство уже 
засеяло более 50 процентов 
озимого клина под урожай 
будущего года, комбайнер- 
ские звенья работают на 
подборе и косовице овса и 
пшеницы. В начале страды 
хлеборобы бригады давали 
слово убрать зерновые за 
20—25 рабочих дней, а си

лосные культуры — до 30 
августа. Сложно, необычай
но трудно нынче держать 
свое слово, но все направле
но на то, чтобы темпы жат
вы были высокими. Этому 
помогают техническое об
служивание уборочных аг
регатов прямо в поле, забо
та ' о хлеборобах, социали
стическое соревнование, ко
торое развернулось между 
комбайнерскими звеньями. 
Среди других особенно вы
деляется на жатве семейное 
звено Спиридоновых: Ни
колай Антонович с сыновь
ями Владимиром и Анато
лием буквально не 'уезжают- 
с поля, вырывая у каприз
ной погоды погожие «окна». 
Вместе с ними в звене на
пористо трудится и молодой 
комбайнер Анатолий Мала
хов. Убрать хлеб с поля в 
возможно короткие сроки —
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С т р а д а

автотранспортников

такую задачу поставили пе
ред собой механизаторы это
го звена, как, впрочем, и 
все хлеборобы хозяйства.

С. ДУБОВИЦКИЙ.
* * *

Богатый урожай вырасти
ли в этом году труженики 
совхоза «Еловский» Кожев- 
никовского района. Убрать 
его без потерь — важная 
задача стоит перед механи
заторами. Несмотря на не

благоприятные погодные ус
ловия, уборка урожая идет 
с нарастающими темпами.

Коммуниста, кавалера ор
дена Трудового Красного 
Знамени Василия Яковлеви
ча Сторожева хорошо знают 
в области. Сегодня знатный 
механизатор показывает на 
уборке нового урожая обра
зец коммунистического от
ношения к труду.

Фото В. Казанцева.

ПРИМЕР 
КОММУНИСТОВ

Партийная организация 
нашего совхоза насчитывает 
114 коммунистов. -Поскольку 
хозяйство имеет молочно- 
мясное направление, то и 
главное наше внимание по
стоянно обращено на живот
новодческие комплексы и 
фермы. Там организованы и 
действуют партийные груп
пы, которыми руководят ав
торитетные коммунисты, 
опытные работники. Напри
мер, на Чемондаевском ком
плексе партгруппу возглав
ляет мастер-наладчик Н. И. 
Григорьев, на Леботерском— 
доярка Т. Я. Березина.

Как правило, партгрупорги 
показывают образец трудо
вого энтузиазма. Особенно 
это относится к ’Таисье 
Яковлевне, которая работает 
З'же в счет последнего года 
десятой пятилетки. Взяв по
вышенное обязательство на 
этот год — получить от ко
ровы по 4.500 килограммов 
молока, — успешно его вы
полняет. Справляется и с 
обязательством, принятым 
на пастбищный период, — 
надоить от коровы молока в 
среднем по 1.700 килограм-

З Ш Т Ы  К А Ж Д О Ю  Д Н Я

мов. За свой самоотвержен
ный труд Т. Я. Березина на
граждена орденом Трудовой 
Славы. Являясь членом сов
хозного парткома и райкома 
партйи, депутатом сельского 
Совета, Таисья Яковлевна 
стремится добросовестно вы
полнять высокие обязанно
сти. Причем она умеет это 
делать, так сказать, без 
ущерба основной своей рабо
те, хотя это и нелегко.

Отлично трудится на Лебо
терском комплексе и другая 
доярка — В. П. Штейзель, ко
торая входит в партгруппу. 
Кстати, ее обязательства на 
год и лето тайне же, как и 
у Березиной. Еще в этой 
партгруппе •— механизатор 
М. Н. Коробейников, кото
рый следит за работой меха
низмов на ферме, веттехник 
А. Ф. Бессонов, являющийся 
политинформатором, и пере
довая телятница Н. К. Без
денежных.

Эта партгруппа — боевой 
коллектив, дружно работаю
щий. Во многом благодаря 
именно ее настойчивости' и ‘ 
беспокойству, умению спло
тить вокруг себя животново

дов, леоотерцы уже справи
лись с трехлетйим планом 
продажи государству жи
вотноводческой продукции.

Дела животноводов —■ все
гда в поле зрения парткома. 
Ежемесячно проводим с ни
ми совещания, на которых с 
участием тлавных специали
стов совхоза подводим итоги 
социалистического соревно
вания. Каждую декаду по
добные совещания проходят 
на уровне отделений В зим
нее время на всех фермах 
действуют школы коммуни
стического труда, а летом 
прямо на дойки регулярно 
выезжают политинформато
ры, клубные и медицинские 
работники, библиотекари. 
Часто они входят в состав 
агитбригады, организуемой 
Коломиногривским Домом 
культуры. Большую работу 
в этом направлении прово
дит заведующая - парткаби
нетом Н. И. Чимпоеш.

Среди политинформаторов 
надо отметить библиотека
рей 'Любу Кудрину и Марию 
Романову, медицинского ра
ботника Валентину Нища- 
кову, веттехника Анатолия

Бессонова. По необходимо
сти мы собираем политин
форматоров вместе, ставим 
перед ними задачи. Своевре
менное сообщение животно
водам итогов их работы и 
новостей положительно вли
яет на действенность сорев
нования.

Хорошо оформлены крас
ные уголки в летних лаге
рях, Там всегда можйо най
ти соответствующие партий
ные документы, вырезки из 
газет и журналов, нагляд
ную агитацию. И, конечно, 
в полном объеме это все 
представлено в «доме живот
новодов» при Коломиногрив- 
ском комплексе. Опыту пе
редовиков мы посвящаем 
специальные плакаты, кра
сочно, с фотографиями от
печатанные в типографии,

Опыт, накопленный в жи
вотноводстве, перенесли на 
заготовку кормов и уборку 
урожая. Временные парт
группы действовали на се
нокосе, теперь они созданы 
на жатве. Партгрупоргов мы 
утвердили, познакомили с 
ними всех механизаторов на 
совхозном совещании. Это— 

'

опытные комбайнеры и 
трактористы, такие, как ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени звеньевой 
Н. И. Романов, передовой 
комбайнер А. Ф. Девятов.

Кстати, А. Ф. Девятов вы
ступил с инициативой: на
молотить за сезон 3 тысячи 
центнеров зерна. Может 
быть, для комбайнеров юж
ных хозяйств эта цифра и 
не звучит, но для северян 
это, можно сказать, рекорд
ная выработка. Вот и сей
час, когда идет уборка куку
рузы, приходится силосные 
комбайны буксировать дву
мя тракторами — поля раз
мокли от частых дождей. 
Кроме того, Девятов призвал 
своих товарищей бережно 
эксплуатировать технику. 
Свое умение он доказал на 
деле. Если другие механиза
торы у своих тракторов за 
лето заменили по две короб
ки передач, Девятов — ни 
одной.

И во всех этих делах и 
вчера, и сегодня коммуни
сты совхоза были и остают
ся на переднем крае борьбы 
за выполнение решений 
июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Г. СКВОРЦОВ,
секретарь парткома сов
хоза «Коломинский» 

Чаинского района.

КАК ДЕЛА 
НА ФЕРМАХ?

Кривая среднесуточных 
надоев в нашем районе, пре
высив в середине августа 
прошлогодний уровень, в 
последние дни опять упала 
вниз. Соответственно снизи
лось и валовое производство 
молока, в хозяйствах района 
наметилось хроническое от
ставание от плановых пока
зателей.
- Вроде бы все было сдела
но для того, чтобы по на
доям хозяйства шли в русле 
плановых .показателей и уж 
во всяком случае не ниже 
уровня прошлого года. Воп
росы животноводства нахо
дятся под постоянным кон
тролем районных руководя
щих органов, из числа от
ветственных работников и 
партийно - хозяйственного 
актива за каждой фермой 
закреплены политорганиза- 
торы. Среди животноводов 
развернуто социалистическое 
соревнование, его итоги во 
многих хозяйствах подво
дятся еженедельно или по-

с переменный успехом
декадно. Доярки и скотники 
знают свои конкретные ру
бежи, на фермах постоянно 
ведется массово-политиче
ская работа. Не страдает де
ло из-за нехватки работни
ков, поскольку сезон мас
совой заготовки кормов для 
личного скота прошел. Все 
дойное стадо получает зеле
ный корм. Основной растел 
прошел еще в весенние ме
сяцы, поэтому большинство 
коров дает теперь молоко. 
Неплохо выглядят колхозы 
района по поголовью дойно
го стада, оно соответствует 
плановым показателям и 
даже немного больше.

Главной причиной падения 
надоев, на наш взгляд, яв
ляются срывы в кормлении 
коров. Вместо 50—60 кило
граммов каждая из них по
лучает максимум 25—30 зе
леной массы ежесуточно, да 
и то с нарушением времен
ного режима.

Из десяти хозяйств райо
на, производящих молоко,

среднесуточные надои выше 
прошлогоднего уровня толь
ко в одном — колхозе име
ни XX II партийного съезда. 
Остальные хозяйства в ны
нешнем году доят меньше. 
Наибольшее отставание по 
надоям — в колхозе имени' 
Фрунзе: на целый кило
грамм ниже уровня прошло
го года. А  ведь здесь содер
жатся ни много ни мало 
1.200 коров, хозяйство в рай
онном валовом производстве 
молока занимает большой 
удельный вес. Здешнему 
дойному стаду нужно еже
дневно подвозить не менее 
60 тонн зеленой массы, то 
есть 15—16 тракторных те
лежек. Колхоз в то же вре
мя никак не может настро
иться с уборкой зерновых и 
закладкой силоса. Основные 
технические и транспортные 
ресурсы отвлечены на жатву 
и заготовку силоса. Эти 
трудности усугубляются на
рушениями трудовой и про
изводственной дисциплины,

неорганизованностью.
В настоящее время в хо

зяйствах запускают в работу 
кормоцехй, чтобы обеспе
чить дойное стадо достаточ
ным рационов Перед жи
вотноводческими коллекти
вами стоит- задача — в сен
тябре, в переходный период, 
не снизить среднесуточных 
надоев, чтобы до конца го
да погасить задолженность 
по производству молока. 
Повсеместно заканчивается 
ремонт животноводческих 
помещений. Думаю, что все 
это даст положительный ре
зультат.

С. ТЕН,
главный зоотехник Зы
рянского управления

, сельского хозяйства.* * *
ОТ РЕДАКЦИИ: Нетрудно 

понять хлеборобов, когда 
ненастьем они объясняют 
низкие темпы жатвы. Но 
для животноводов эта при
чина вряд ли является объ
ективной. Если техника вяз

нет на полях, то почему бы 
не косить прекрасные ота
вы, что густым зеленым 
ковром покрыли окрестные 
луга? Однако кормозаготови
тельных агрегатов на них 
не видно. Зырянцы собира
лись пустить кормоцехи в 
работу еще 20 августа, но 
все еще не спешат с этим 
подспорьем. В течение паст
бищного периода областная 
газета не раз обращалась к 
положению дел в зырян
ском молочном животновод
стве, называя каждый раз 
новые причины срывов в 
производстве молока: то это 
были перебои с водоснабже
нием в достаточно обиль
ный осадками год, то из-за 
личных покосов на фермах 
оставался минимум людей, 
теперь обнаруживаются
неурядицы в кормлении 
дойного стада. Сентябрь и 
переходный период принесут 
свои трудности, которые не
обходимо заранее преду
смотреть и организованно
преодолеть. Разве искусство
управления производством 
не включает в качестве од
ного из главных условий 
именно такой момент?

Р е к о р д

б р а т ь е в
На полях Томского опыт

но-производственного хо^ 
зяйства имени Б. Н. Сидо
ренко трудятся водители 
томской автоколонны № 1975. 
В погожие дни они достав
ляют к силосным траншеям 
до полутора тысяч тонн зе
леной массы кукурузы.

Высокой выработки в Пе- 
туховском отделении добива
ются водители Николай 
Шмарнэв и Юрий Ларионов. 
В отдельные дни они пере
возят до ста тонн зеленой 
массы, вдвое перевыполняя 
норму. Намного перекрыва
ют задание и водители Л. Д. 
Дубко, К. В. Брюханцев и 
В. Н. Богданов* работающие 
в Лучановском отделении.

Однако рекордное дости
жение принадлежит братьям 
Василию и Михаилу Лоба
нам, которые уже много лет 
трудятся В’ автоколонне и 
обычно вместе выезжают на 
уборку урожая. Работая в 
Белоусовском отделении, 
они перевозят в день до 120 
тонн зеленой массы кукуру
зы, что в два с половиной 
раза больше нормы.

М. НИКОЛАЕВ.

К р а с н ы е  
ф л а ж к и  

на автомобилях
Организационные неуря

дицы первых дней жатвы 
остались позади. Сейчас наш 
транспортный отряд в сов
хозе «Ювалинский» Кожев- 
никовского района исполь
зуется в полную силу.

В отряде вместе с привле
ченными на уборку автомо
билями томских промыш
ленных предприятий — 49
грузовиков. Перевозим зеле
ную массу кукурузы на 
силос, а зерно—на тока, на 
элеватор. Дело спорится, оп
ределились передовики-во
дители.

Дневная норма на пере
возке зеленой массы на рас
стояние 5 километров — 33 
тонны. А  многие перевозят 
по 100—110 тонн.

Партком нашей автоко
лонны учредил для победи
телей соревнования красные 
флажки трудовой, славы. 
Так вот, такие флажки уже 
красуются на автомобилях 
ЗИЛ-130, которыми управ
ляют бригадиры Н. П. Пету
хов, В. И. Плотников, води
тели В. П. Гаврилюк, *Н. В. 
Ямбаров, А. Е. Николаев.

Хочется отметить также 
хорошую работу Ф. X. Ша
рипова — водителя из кол
лектива Томского завода 
режущих инструментов, 
А. Макарова (завод резино
вой обуви), П. Шарика (мех- 
колонна-74).

Техническое обслуживание 
автомобилей ведет бригада 
слесарей под руководством 
механика А. И. Зверева. В 
любой час дня или ночи 
они готовы прийти на по
мощь водителю.

Руководители совхоза уч
ли наши критические заме
чания и предложения по 
бытовому устройству води
телей — сейчас положение 
изменилось. Улучшилось 
питание, регулярно меняет
ся постельное белье, в об
щежитиях есть радио и га
зеты.

Настроение у водителей 
отряда боевое: в 7 утра все 
за рулем автомобилей.

В. ЛУЗИН, 
начальник отряда авто

колонны № 1974.

I
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НАКАНУНЕ ОТЧЕТНО- ВЫБОРНОГО СОБРАНИЯ

Ориентир на внутренние резервы
Отчеты и выборы — это 

всегда волнующее и ответст
венное событие в жизни 
каждой первичной организа
ции. И в нашем коллективе 
каждый из коммунистов 
уже сейчас думает о том, 
как лучше использовать 
главное собрание года для 
дальнейшего повышения 
организаторской роли пар
тийной организации.

Я в партии пятнадцать 
лет. Был партгрупоргом, се
кретарем цеховой партий
ной организации. Участво
вал во многих отчетно-вы
борных кампаниях. И сей
час. мысленно возвращаясь 
в прошлые годы, нагляднее 
видишь, ярче ощущаешь 
качественные изменения, 
происшедшие в наших пар
тийных рядах. Все меньше 
слышно на собраниях речей 
с иждивенческими запроса
ми. Все чаще звучит конст
руктивная критика. Комму
нисты говорят о недостат
ках, которые мешают им 
внести больший вклад в об
щее дело, ищут резервы в 
своем цехе. Их предложе
ния помогают успешно вы
ходить из самых затрудни
тельных ситуаций.

Для нашего коллектива 
время сейчас очень напря
женное. Мы переживаем 
предпусковой период вто

рой очереди завода. Сам 
этот факт для нас не явля
ется неожиданностью. О нем 
заранее знали, к нему гото
вились. Об этом речь шла 
и на предыдущем отчетно- 
Еыборном партийном собра
нии. Были разработаны не
обходимые мероприятия на 
этот счет. Но жизнь, вносит 
свои коррективы. Строители 
затянули ввод в эксплуата
цию новых площадей. Это 
поставило в тяжелейшее по
ложение коллектив.

И вот здесь-то коммуни
сты. используя внутренние 
резервы, сумели многое сде
лать, чтобы изменить со
здавшуюся обстановку. Вы
сокопроизводительное обору
дование, предназначенное 
для новых цехов, временно 
установили в действующих 
корпусах. Чего мы этим до
бились? Многого... Во-пер
вых, • надежно сохраняется 
само оборудование. Во-вто
рых, заказчики получают 
нужную продукцию. Еще 
одно очень важное обстоя
тельство: уже теперь гото
вим кадры, отрабатываем 
технологию для будущих 
цехов.

На мой взгляд, это и есть 
реализация популярной
фразы о том, что коммуни
сты должны быть организа
торами производства. Да,

Прежде всего мы, коммуни
сты, должны изыскивать 
внутренние резервы и ис
пользовать их.

Возьмем, к примеру, воп
рос повышения качества 
выпускаемой продукции. Я 
помню, сколько было горя
чих споров по этому поводу 
в начале пятилетки. Корпу
са еще только строились, 
основная площадка ' завода 
продолжала реконструиро
ваться. До борьбы ли за
качество? Конечно, трудно
сти были серьезные, но
большинство коммунистов 
говорили не о них. Вноси
лись конкретные предложе
ния по повышению качест
ва томских подшипников. 
Была предложена, а затем 
и принята дерзкая, на пер
вый взгляд, мысль развер
нуть широкое соревнование 
под девизом «Томскому под
шипнику быть лучшим в 
отрасли». Жизнь подтверди
ла, что это было правиль
ное решение. Несмотря на 
имеющиеся трудности, кол
лектив сумел с 0,5 процента 
продукции высшей катего
рии качества (с чего мы на
чали пятилетку) поднять 
этот показатель почти до 
40 процентов. Значительную 
лепту в этот успех внес 
наш коллектив.

Помню годы, когда в под

готовке к очередной отчет
но-выборной кампании мы с 
горечью констатировали, что 
значительная часть комму
нистов. слабо участвует в 
общественной жизни кол
лектива, не растет долж
ным образом активность 
среди беспартийных товари
щей.

Находили тогда и «веские» 
доводы, объясняли, вернее, 
оправдывали такое положе
ние. Теперь я знаю, как мы 
были неправы.

Сейчас, у нас, как. и 
в целом на. заводе, актив
ность не только коммуни
стов, но и всего коллектива 
резко возросла. Во многом 
помог этому постоянно дей
ствующий общественный 
смотр резервов производст
ва, экономии и бережливо
сти, который продолжается 
на заводе вот уже четыре 
года. Сегодня в этом движе
нии принимает участие по
чти весь коллектив. Подроб
но о смотре говорить не бу
ду, о нем уже рассказыва
ла наша областная газета. 
Замечу лишь одно. Общест
венный смотр — это одна 
из очень действенных форм 
воспитательной работы,
привлечения к управлению 
производством всего коллек
тива. Ориентация на собст
венные резервы оказывает 
значительный положитель-

iiiiuiiiHiiuiiiiiiiiiiiiiaiuiuiiui ЗА 26—28 ПРОЦЕНТОВ

Готовиться
с е й ч а с

В  первом квартале i 9 7 9  года 
к ол л ек т и в  за в о д а  «С и б э л е к т р о - 
м о т о р »  н а м е ч а е т  в ы п о л н и т ь  
2 6 , 2  процента годовой програмлш

В здании заводоуправ
ления помещена карта- 
схема. От города Томска 
лучики расходятся широ
ким веером: старейшее
предприятие экспортиру
ет евою продукцию в 60 
государств мира. Электро
двигатели пользуются 
большим спросом и в 
нашей стране*

О подготовке к работе 
в будущем году рассказы
вает директор завода 
Владимир Васильевич 
КОРОБОВ:

— Не так давно на совете 
директоров Всесоюзного 
объединения нашего мини
стерства попросили меня 
рассказать, как томские 
предприятия организуют ра
боту по выполнению в пер
вом квартале 26—28 процен
тов годовой программы, то 
есть поделиться опытом 
инициаторов. В нашем об
ластном центре положитель
ных примеров в этом, как 
известно, немало.

Но завод «Сибэлектромо- 
тор» нынче не добился на
меченного — выпущено

лишь 23.6 процента. Явно не 
хватило рулонной стали, 
меди в этот период времени. 
В будущем году положение, 
как заверили в министерст
ве, будет поправлено.

Хотя предприятие и вы
полнило план семи месяцев 
по реализации продукции и 
имеет небольшой рост по 

; сравнению с тем же перио
дом прошлого года (кстати, 
по поставкам дела значи
тельно лучше прошлогод
них), но отсутствие доста
точно солидного задела в на
чале года, безусловно, ска
залось в летние месяцы.

Как же коллектив гото
вится к тому, чтобы выпол
нить поставленную задачу 
— дать 26.2 процента годо- 

4 вой программы?
Новый хозяйственный год 

всегда приносит много хло
пот. Для нашего предприя
тия характерно то, что ус
таревшая продукция еже
годно снимается е произ
водства. Снять с производ
ства — не значит убрать 
цифру в соответствующей 
графе отчетности. Надо де
лать переоснастку, разра

батывать технологию, обу
чать рабочих. Выпуск элек
тродвигателей новой серии 
4А 112 возрастет в 1979 году 
в 1,6 раза. Этот тип элект
родвигателя изготовляется 
со Знаком качества. Кстати, 
удельный вес продукции 
высшей категории качества 
составляет сейчас по заводу 
45,7 процента. Так же еже
годно планируется и рост 
объемоз продукции. Напри
мер, план на нынешний год
— изготовить продукции на 
43 миллиона рублей, в 1979 
году — на 44,6 миллиона, в 
том числе в первом кварта
ле — на 11,7 миллиона руб
лей.

Завод «Сибэлектромотор»
— высокомеханизированное 
предприятие. Действуют ав
томатические линии, агре
гатные станки, комплексно 
механизированный литей
ный цех. Реконструкция 
за счет технического пере
вооружения продолжается. 
В целом это можно опреде
лить как качественные 
сдвиги.

Но здесь как раз и заклю
чаются наши трудности. 
Предприятие все еще раз
вивается некомплексно:
серьезно отстают штампов
ка, обмотка, бытовые поме
щения. Мы ощущаем дефи
цит производственных пло
щадей. Скопившееся им
портное оборудование раз
мещать пока негде, так как 
новый корпус возводится 
медленно (подрядчик — 
трест Томскпромстрой).

Администрация, партий
ная организация завода хо
рошо. видят, что готовить 
сейчас надо не только про
изводство. Повышенные за
дания получат цехи, участ
ки, а следовательно, и 
бригады. Конкретный, дело
вой разговор на эту тему 
состоится в ближайшее вре
мя на партийных и рабочих 
собраниях.

J «Красное знамя» 
- н а  Всесоюзной 
у д а р н о й

СПЕЦВЫПУСК № 12

Вышедший вчера специ
альный выпуск газеты 
«Красное знамя» на строи
тельстве Томского нефтехи
мического комбината откры
вается призывом: «В зиму— 
во всеоружии!». Рядом опуб
ликованы задачи сентября, 
стоящие перед коллектива
ми Химстроя, трестов 
Томсктрансстрой и Промме- 
ханомонтаж.

Подготовке к зиме посвя
щено открытое письмо кол
лектива базы строительной 
индустрии к рабочим тре
ста Проммеханомонтаж, ко
торый срывает графики по
ставки нестандартного обо
рудования!

В экране недели отмечает
ся, что по Химстрок» темпы 
выполнения плана строи
тельно-монтажных работ 
снизились на 9 процентов и 
на 5 процентов — по выра
ботке на работающего.

В номере помещен «Днев
ник соревнования». В нем 
рассказывается о бригадах, 
лучших по. итогам июля. 
Публикуются материалы 
партийной и комсомольской 
жизни.

Под рубрикой «Бригадный 
подряд — в действие» напе
чатаны письма заместителя 
бригадира СМУ-11 А. Синя
кова и бригадира плотников- 
бетонщиков СМУ-1 В. Ши
ряева, в которых говорится 
о том, что руководители 
этих управлений не выпол
няют условий подрядных до
говоров.

Традиционны в номере 
колонка новостей, сатириче
ский раздел. В выпуске 
публикуется семь ответов о 
мерах, принятых после кри
тических выступлений спец
выпуска.

ный эффект на воспитание 
кадров.

Я давно наблюдаю за де
лами коммуниста А. С. Бе
ляева. Он возглавляет ин
струментальный участок. 
Производство растет. В 
цехи поступает новое обо
рудование, повышается тре
бование к инструменту, рас
ширяется его номенклатура. 
И коллектив участка, ком
мунисты на все это чутко 
реагируют, тут же пере
страиваются и успешно ре
шают поставленные задачи, 
с теми же кадрами, что и 
год, и дев назад.

Недавно мы заслушивали 
на партийном собрании от
чет нашего коммуниста, на
ладчика Н. Н. Асанова о его 
депутатской работе в горсо
вете. Как знаменательно, 
что этот рабочий, от станка, 
как говорят, с таким глубо
ким пониманием, с точной 
политической оценкой вел 
речь о наших наболевших 
проблемах.

Значительно выросли за 
отчетный период наши мо
лодые коммунисты рабочие 
Галина Козаченко и Алек
сей Кочетков. Встречаясь 
с ними по работе, беседуя в 
свободные минуты, убеж
даешься в их высокой пар
тийной принципиальности. 
Не знаю, будут ли все те, 
кого я называл, выступать 
на нашем отчетно-выбор
ном партийном собрании, но 
уверен, что если они возь
мут слово, то это будут 
принципиальные выступле
ния, с толковыми предло
жениями, богатыми мысля
ми о наших общих пробле
мах.

В. СНЕГИРЕВ,
наладчик, член партко
ма завода приборных 

подшипников ГПЗ-5.

ктовцы
Д Е Л Я Т С Я
О П Ы Т О М

На Куяновском полевом 
стане колхоза «Рассвет» 
Первомайского района на 
днях было необычно много
людно. Здесь собрались 
председатели колхозов, * се
кретари парткомов и парт
бюро, работники культуры. 
Районный семинар, посвя
щенный усилению массово- 
политической работы среди 
механизаторов и животново
дов, занятых на осеннем 
комплексе, начался с вы
ступления заведующей отде
лом пропаганды и агитации 
райкома партии Р. Ф. Вер
тинской.

О том, как направляет 
деятельность клубов, биб
лиотек, красных уголков 
партийная организация «Рас
света», говорил секретарь 
партбюро колхоза М. А. Не- 
баев. Его выступление до
полнили заведующая Куя- 
новским Домом культуры 
Г. А. Стрежевская и заведу
ющая Калмацким сельским 
клубом Г. М. Куланачева. 
Опытом организации массо
во-политической работы в 
колхозе «1 Мая» поделилась 
секретарь партбюро А. В. 
Селезнева.

Почему для семинара бы
ло выбрано именно Куяново, 
было ясно уже при знаком
стве с культстаном. В крас
ном уголке здесь есть все, 
что необходимо человеку 
для отдыха после рабочего 
дня: газеты и журналы, те
левизор, шахматы, домино. 
В помещении чисто, тепло, 
броско оформлены плакаты, 
лозунги. Наглядная агитация 
подчинена одному замыслу

— жатве. В ’дневнике социа
листического соревнования 
ежедневно свежие записи, 
наглядно представлены схе
ма уборочно-транспортного 
комплекса и условия социа
листического соревнования.

Колхозная стенгазета «За 
урожай» содержательна и 
хорошо оформлена.

Участникам семинара по
может знакомство с опытом 
куяновцев’, ибо не во всех 
колхозах района массово-по
литической работе уделяется 
должное внимание.

В одном из последних но
меров районной газеты «За
веты Ильича» рассказыва
лось о напряженном труде 
механизаторов колхоза «За
ря» на кукурузных полях. 
Правление колхоза прини
мало меры к тому, чтобы 
темпы уборки нарастали. 
Разработана система матери
ального поощрения для вы
полнивших сезонное зада
ние, было увеличено количе
ство машин за счет обслужи
вающих животноводство, на 
кукурузном поле готовились 
силосные траншеи, для ме
ханизаторов организовали 
трехразовое питание.

И в то же время, в дни, 
когда многое решает рабо
чее настроение, механизато
ры узнавали об итогах своей 
работы от случая к случаю. 
На полевом стане царила 
пустота: ни одного призыв
ного лозунга, ни «молнии», 
ни боевого листка.

После критики газеты в 
«Заре» многое стало по-дру
гому. Но упущенное не сра
зу наверстаешь. Эффект 
массово-политической рабо
ты не проявляется вдруг, 
сразу, ему должна предше
ствовать тщательная подго
товка. Именно в этом преж
де всего убедились участ
ники Семинара в Куянове.

Н. САНДАНОВА, 
редактор газеты «Заветы 
Ильича» Первомайского 

района.
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НА СТРОЙКАХ
ТОМСКА

Александр Александрович Годымчук — один из луч
ших механизаторов совхоза «Советский» Шегарского 
района. Ему, как правило, доверяют самые ответствен
ные участки работ. В период заготовки кормов он тру
дился на сенокосе. 225 гектаров скошенной травы на 
счету передового механизатора. Это значительно выше 
планового задания. •>

Анастасьевскому отделению, где работает А. А. Го
дымчук, нынче предстоит посеять озимую рожь на 350 
гектарах. Поручено это сделать ему и его товарищу 
В. В. Веху.

Закончив сев озимых, Александр Александрович бу
дет убирать солому — нужно заскирдовать 1.580 тонн.

НА СНИМКЕ: механизатор А. А. Годымчук.
, . Фото Н. Спирина.

ПО СЛЕДАМ  НАШ ИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« П о л и в н о м у

г е к т а р у —

в ы с о к у ю

ЗАОЧНАЯ
РАБОЧАЯ
ПЛАНЕРКА Когда рабочий сам себе инспектор

Недавно на страницах га
зеты «Красное знамя» вы
ступил бригадир плотников 
домостроительного комбина
та Анатолий Новицкий. 
Проблемы, о которых он го
ворил, безусловно, имеют 
большое значение у строи
телей. Мы, монтажники 
ДСК. во многом согласны с 
мнением плотников. Однако 
наряду с неурядицами в 
снабжении и комплектации, 
разногласиями между стро
ительными звеньями, дру
гими словами—с проблема
ми в масштабе комбината, 
есть у нас и свои, внутрен
ние наболевшие вопросы.

Бригада, которую я воз
главляю. была организована 
в 1975 году. Тогда было 
только одно звено из четы
рех человек. Но вот прошло 
три года, и коллектив вырос 
ровно в десять раз. Если 
раньше каждый человек 
был на виду, и прогул, опо
здание на работу потому 
случались редко, то теперь 
нарушения трудовой дис
циплины стали как бы раст
воряться в многочисленном 
коллективе. Один из четы
рех не вышел на работу — 
ощутимо, один из сорока — 
незаметно. Однако такое 
ощущение обманчиво и в

любом случае нетерпимо, по
скольку заметно бьет по 
производительности брига
ды.

А  тому пример, как мы 
сработали в июле. За ме
сяц в бригаде совершено 
двенадцать прогулов. Толь
ко из-за них коллектив не 
завоевал первого места за 
второй квартал в соцсорев
новании среди коллективов 
ДСК.

Обидно? Еще бы. Но ви
новаты сами.

Понятно, что. нехватка ра
бочих рук в бригаде (на се
годняшний день недостает 
четырех человек) позволяет 
прогульщикам попирать 
честь коллектива. Все рав
но, мол, не выгоните, не 
обойдетесь без нас. Но обой
тись без лодырей бригада 
сможет, так как подавляю
щая часть, бригады — про
веренные и честные люди, 
работающие вместе не один 
год. Недобросовестных—еди
ницы, и они ничего не ре
шают. Но вся беда в том, 
что работоспособный и креп
кий коллектив пока еще 
мирится с нарушителями 
трудовой дисциплины. Не
достаточно работает в этом 
направлении совет бригады,

в который входят звеньевые 
и лучшие монтажники.

Только за июль недавно 
пришедший в бригаду 
В. Шупарский совершил че
тыре прогула, систематиче
ски прогуливает И. Коло- 
мин, а В. Шибаев пришел 
на площадку в нетрезвом 
виде, за что и был отстра
нен от работы. Однако ни 
совет бригады, ни коллек
тив ее строго с нарушите
лей не спросили. Поговори
ли, вроде бы внушили — и 
на этом остановились. А 
ведь если проанализировать, 
то выходит, что прогулива- 
ют-то одни и те же. Это 
значит — коллективу легче 
бороться с нарушителями.

В отношении комплекто
вания бригады кадрами есть 
у нас и претензии к руко
водству ДСК. Часто присы
лают нового человека в 
бригаду, не посоветовавшись 
ни со мной, ни с коллекти
вом. А ведь нам работать с 
ним, это мы должны ре
шать: принимать его или не 
принимать! Тем самым мы 
смогли бы поднять автори
тет бригады, чтобы каждый 
рабочий, приходящий в наш 
коллектив, считал за честь 
работать здесь.

Ощутимо влияет на про
изводительность бригады и 
брак. Примерно два раза, в 
месяц нам приходится пе
ределывать собственную 
промашку или недосмотр. А 
исправление брака на мон
таже —- трудоемкое дело и 
требует много времени. Так, 
недавно из-за неправильно 
установленной площадки 
пришлось демонтировать 
лифтовую шахту. В резуль
тате потеряли часа три. 
Есть у нас в бригаде обще
ственный инспектор по ка
честву. Работу он делает 
большую, но важно, чтобы 
каждый монтажник стал 
сам себе инспектором. 
Только в этом случае мож
но избежать обидную поте
рю рабочего времени и сил.

Моя бригада соревнуется 
с бригадой В. П. Туманова. 
Знаю, что у наших соперни
ков положение дел с дис
циплиной И качеством ни
чуть' не лучше. А  поэтому 
нам сообща нужно искать 
пути решения внутренних 
проблем в бригадах. Это по
может делу, коллективу и 
каждому его члену.

В. ПОПКОВ,
бригадир монтажников 

ДСК.

о т д а ч у »

Факты, изложенные в пе
редовой статье под заголов
ком «Поливному гектару — 
высокую отдачу» («Красное 
внамя» за 16 июля), соответ
ствуют действительности.

В совхозе им. В. И. Лени
на совершенно не полива
лось 70 гектаров орошаемых 
земель, где в текущем году 
на 60 из них размещены од
нолетние травы и на 10 — 
корнеплоды. В мае—июне на 
данной площади полив не 
был проведен ввиду неис
правности технологической 
системы орошения. В на
стоящее время эта система 
в исправном состоянии.

В. КОРНЕВ, 
начальник Асиновского 
производственного уп
равления сельского хо

зяйства.

« В лесосеку.,. 

п е ш к о м»
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 
2 августа была опубликова
на критическая корреспон
денция. Материал обсуждал
ся на совещании руководи
телей и инягенерно-техниче- 
ских работников Томского 
лесопромышленного комби
ната. Факты признаны пра
вильными. Приняты меры 
для устранения недостатков.

В частности, отозван из от
пуска начальник лесопункта 
В. И. Паркоренко, за лесо
заготовительным участком, 
кроме автобуса, закреплена 
специально оборудованная 
машина повышенной прохо
димости, отдел рабочего 
снабжения проверил и улуч
шил работу столовой. Для 
оказания практической по
мощи в совершенствовании 
бригадного подряда на лесо
пункт выезжала группа ра
ботников управления ком
бината под руководством 
главного инженера.

Принятые меры позволили 
бригаде И. Д. Ларионова вы
полнить план июля. С опе
режением графика трудятся 
обе бригады Томского лесо
пункта и в августе.

В. КУЗИН,
директор Томского ЛПК.

« С п и р т н о е  
с ч е р н о г о  

х о д а »

На эту заметку, напеча
танную в нашей газете 15 
■августа, редакции ответили 
директор Ленинского рай", 
пищеторга Н. И. Пешков и 
заместитель секретаря
партбюро Н, И. Абрамова: 
«На следующий день после 
появления в печати кор
респонденция была обсуж
дена в коллективе магази
на № 21 и на открытом 
партийном собрании торга 
с участием всех директоров 
и заведующих магазинами, а 
также профсоюзного и ком
сомольского активов. Крити
ка признана правильной.

Действительно, в магази
не № 21. нарушают правила 
продажи вина (торговля

водкой здесь запрещена с 
сентября 1975 года). Только 
в первом полугодии таких 
случаев было три. Все они 
обсуждались в коллективе 
магазина. Виновники и ру
ководство наказаны в адми
нистративном порядке. В 
частности, продавец В. Г. 
Родикова оштрафована на 
25 рублей и лишена премии 
на 100 процентов. За то, что 
правила продажи спиртных 
напитков нарушил рабочий 
магазина Г. П. Козлов, на
казан заместитель заведую
щего магазином Н. Н. Ко
новалов. За бесконтроль
ность и слабую воспитатель
ную работу в коллективе 
ему объявлен выговор с 
лишением премии. Рабочий 
Козлов из торга уволен.

За нарушение правил 
продажи спиртных напит
ков продавец Г. Д. Поле
жаева и рабочий Н. Е. 
Бриль лишены премиаль
ных, им объявлены выго
воры. И снова наказан ис
полняющий обязанности за
ведующего магазином Н. Н. 
Коновалов. Все трое будут 
лишены и 13-й зарплаты.

В целях профилактики и 
сокращения нарушений 
правил продажи спиртных 
напитков в торге разработа
ны и доведены до каждого 
магазина дополнительные 
мероприятия. В них предус
мотрены, наряду с усилени
ем воспитательной работы, 
более жесткие меры нака
зания. А  именно: за нару
шения правил продажи 
спиртных напитков понесут 
наказание не только пря
мые виновники и руковод
ство магазина, но и весь 
коллектив отдела или в 
целом магазина будет ли
шаться премиальных.

На открытом партийном 
собрании торга принято ре
шение: магазину № 21 за
претить торговлю всеми ал
когольными напитками 
кроме пива, с 1 сентября 
этого года. Впредь так бу
дем поступать со всеми ма
газинами, где обнаружим 
нарушения правил продажи 
спиртных напитков».

И т о г и

н е д е л и

подведены, как обычно, 
на домостроительном
комбинате, коллектив ко
торого Ведет сегодня 
упорную борьбу за вывод 
предприятия на полную 
мощность.

За минувшие семь дней 
завод крупнопанельного 
домостроения произвел 
1.678 кубометров железо
бетонных изделий, на 222 
кубометра больше, чем в 
предыдущую неделю.
Рост составил около 9 
процентов.

Уже три бригады — 
В. Ф. Борейши, Г. И. 
Бубнова и Г. В. Манзуля- 
ка — достигли проектных 
отметок. Значительно 
продвинулись к цели са
мые объемные участки 
завода — третий пролет 
цеха № 1 (бригадир В. Е. 
Попов) и кассетный про
лет второго цеха (брига
дир Ю. Н. Тюменцев). 
Они дали прирост за не
делю соответственно 14 и 
13 процентов.

Переходящее Красное 
знамя горкома КПСС 
присуждено бригаде мон
тажников В. П. Туманова. 
Первое место среди вспо
могательных звеньев за
нял коллектив бетоносме
сительного узла, возглав
ляемый бригадиром А. Н. 
Вагановым.

Н а г р а д ы

Министерства
строительства СССР и ЦК 
профсоюза рабочих стро
ительства и промстрой- 
материалов присуждены 
большой группе передо
вых тружеников ТТУС.

Значком «Отличник со
циалистического соревно
вания Минстроя СССР» 
награждены бригадир 
СУ-3 Томскпромстроя 
В. Б. Ваниов, рабочий 
завода ЖБИ-2 В. В. Ко- 
лесухин, каменщик СУ-11 
треста Томскжилстрой 
В. И. Лепчук, мастер из 
Томскпромстроя Г. А. 
Мальцев, бригадир управ
ления Спецстрой-2 Н. Д. 
Овчаров и асфальтиров- 
щица Спецстроя-1 тре
ста Спецстроймеханиза- 
ция Л. С. Титова, води
тель объединения Томск- 
стройтранс И. А. Штейн, 
монтажник СУ-15 домо
строительного комбината 
Н. В. Яковлев.

Четырнадцати передо
викам вручены также По
четные грамоты мини, 
стерства и ЦК профсою-

Перешагнув

р у б е ж

четвертого- года пяти
летки, трудятся сегодня 
многие рабочие террито
риального управления, 
строительства.

Еще в мае завершила 
план трех лет пятилетки 
бригада монтажников ка
валера орденов Трудовой 
Славы II и III степеней 
Федора Ивановича Лира. 
Этот коллектив довел. 
сменную производитель
ность труда до 6,3 квад
ратного метра на челове
ка, что в полтора раза 
превышает существую
щие нормы.

С июня работает в счет 
1979 года коллектив от
делочников, возглавляе
мый Л. К. Боклаг. А  не
давно план трех лет вы
полнила и бригада отде
лочников А. П. Рожко
вой.

К о н к у р с ы

мастерства
— традиционная форм 
социалистического сорен 
нования в ТТУС. Недаг 
но на двух строящих с 
объектах вновь состог 
лись эти состязания.

На строительстве дет 
ского комбината по улип 
Сергея Лазо проходи 
конкурс щтукатуров, Пс 
бедило в нем звено в 
главе  ̂ с бригадиро: 
П. Вайсбеком из управда 
ния Отделстрой трест 
Томскжилстрой, Выработ 
ка на одного работающе 
го здесь составила 25, 
квадратных метра (пр 
норме 12 квадратных мет 
ров) на человека.

В конкурсе маляро 
победило звено Е. Долго 
половой из треста Томск 
жидстрой.

I
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А С И Н О В С К О М У  
СПТУ-3 предстоит на
чать новый ' учебный 

год с. пополнением в 210 
человек. Подано пока лишь 
39 заявлении. Это обстоя
тельство нисколько не сму
щает директора училища 
И. С. Брехова.

— Вот позавалят наши 
сельские ребята приемные 
экзамены в техникумах — 
все ко мне придут. Я за на
бор rfe боюсь. Как и в про
шлые годы, план будет.

Оптимизм — вещь хоро
шая. Но он должен ? иметь 
под собой почву, иначе это 
будет называться гаданием

на кофейной гуще. План, 
очевидно, будет. Но есть та
кой нюанс: а какого каче
ства набор? Откуда придут 
учащиеся: из села или ' из 
города? Если из города, то 
кто их потом удержит на 
селе? К тому же, пора бы 
подумать и о том, как уси
лить контингент учащихся 
привлечением сильных уче
ников школы, способных по
вести за собой остальных.

Увы, этим в СПТУ-3 пока 
не озабочены. В самый раз
гар профориентационной ра
боты уволился заместитель 
директора по учебно-воспи
тательной работе. Сам ди
ректор и второй его замес
титель заняты строительст
вом и подготовкой кабине
тов к новому учебному го
ду. Набор пущен на само
тек.

Очевидно, и зимой в дела 
профориентации Иван Сер
геевич детально не вникал, 
так как ничего не мог ска
зать о работе, проводимой 
педколлективом в школах, 
сослался на то, что все пла
ны и отчеты закрыты в сей
фе, а ключ директору еще 
не передан.

В Асиновском Среднем* 
СПТУ-1 нынче значитель
но расширяется контингент 
учащихся. Не 60 человек, 
как в прежние годы, а 150 
планируется принять на но
вый учебный год. Докумен
ты подали 111 человек. Из 
них 64 — из Асиновского 
района, 40 — из Первомай
ского, 7 — из Томского. По
ловина асиновских ребят 
пришла с комсомольски
ми путевками. В этом 
году впервые вводится хо
зяйственная стипендия для 
учащихся СПТУ — до 
50 рублей вместо деся
ти, которые выплачивает 
училище. Пять первых сво
их стипендиатов направили 
совхозы «Комсомолец», «Но- 
виковский», имени Ленина.

Три хозстипендиата по
ступили из Первомайского 
района.

Есть в этом училище и 
такие примеры: 3 заявлений 
подали учащиеся Минаев
ской средней школьд лишь 
четверо из них сдали доку
менты, и то двое уже забра
ли их назад. Активную роль 
в агитации против поступле
ния ребят в СПТУ сыграла 
сама школа, которая, видя, 
что у нее не укомплектовы
вается 9-й класс, срочно по
влияла на родителей, а те 
— на своих детей. Такая же 
картина в Большедорохов- 
ской и Ягоднинской сред

них школах: вслед за ребя
тами, подавшими заявления 
в СПТУ, идут их учителя и 
родители — просят вернуть 
документы.

Нет ни одного ученика из 
школ, где шефами совхозы 
«Филимоновский», имени 
Кирова, откормсовхоз.

240 учащихся — план но
вого набора в Зырянское 
СПТУ-6, 180 из них — на 
трехгодичное обучение.- За
писалось пока 90.' Арифме
тика в этрм районе склады
вается. такая: всего выпу
щено 343 восьмиклассника, 
решением райисполкома ут
вержден план: 180 из них 
пойдут в девятый класс, 160 
должны ' направиться в 
СПТУ-6. Выходит, даже ес
ли ни один восьмиклассник 
не выедет из района для 
поступления в техникум или 
городское училище, Зырян
скому СПТУ недостает 20 
человек. Недостает по пла
ну, а в действительности 
жизнь вносит еще более су
щественные поправки. На 
трехгодичное обучение' за
писалось пока всего 72 че
ловека. Мало того; что ни 
одна школа района не вы
полнила план направления 
восьмиклассников в СПТУ-6, 
отпала надежда на тегуль- 
детских школьников — там 
открывается свое СПТУ. Ни 
одного учащегося не по- 
поступило из Михайлов
ской, Цыгановской, Бого
словской восьмилетних
школ. Эффективность проф
ориентационной работы пед
коллективов и обществен
ных организаций этих школ 
и их шефов, выходит, равна 
нулю.

Райком партии и райис
полком постоянно напоми
нают руководителям школ и 
колхозов о необходимости 
усилить профориентацион
ную работу, но дело дальше 
разговоров пока не идет. ’

Очень напряженный план 
нового набора у Колпашев- 
ского СПТУ-2: 550 человек,
из них на трехгодичное обу
чение — 210 человек. При
нято пока 99 учащихся. 
Колпашевских ребят записа
лось 77, чаинских — 10,
кривошеинских и александ
ровских — по 4. По направ
лениям комсомола—только
9, по направлениям совхо
зов — 2.

Неровная картина! Все де
ло в уровне профориента
ции. Как отмечает руковод
ство СПТУ-2, в вопросах 
ориентации на рабочие про
фессии Колпашевский гор
ком КПСС проявляет поис
тине партийную принципи
альную настойчивость. И 
еот результат: школа № 1 
направила в училище 8 уча
щихся, № 2 — 4, № 3 — 6, 
№ 4 — 3, № 5 — 13. Прав
да, маловата среди этих ре
бят комсомольская про
слойка. Но, как резонно 
считает директор СПТУ-2 
М. Н. Бирюков, было бы с 
кем работать, со временем и 
эти ребята вольются в дру
жную комсомольскую семью 
училища. А  вот руководите
лям совхозов Колпашевско- 
го района — упрек серьез
ный. Кадры механизаторов 
им нужны, а вот направить 
в училище ребят со своими 
путевками не удосужились, 
лишь один паренек прибыл 
с направлением совхоза 
«Новоселовский».

Всего 60 человек — треть 
"от плана — принято в Ше- 
гарское СПТУ-7. Судя по 
результатам, слабая работа 
по профориентации прово
дится в школах Монастыр
ского, Гусевского, Федора- 
евского, . Анастасьевского и 
других сельсоветов, здесь 
даже нет учета ребят, кото
рые могли бы пойти в учи
лище. С путевкой райкома 
комсомола пришел лишь 
один ученик.

СПТУ-7 имеет мелиора
тивный профиль, очень де
фицитные кадры готовит 
для ПМК-5 Союзтомскмели- 
орации. Эта организация 
должна направить на учебу 
в училище 70 человек. Од
нако до сих пор по ее на
правлению ни одного чело
века не принято.

В постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дальнейшем совершенст
вовании обучения, воспита
ния учащихся общеобразо
вательных школ и подготов
ки их к труду» на школу 
возложена задача обеспе
чить сознательный . выбор 
выпускниками восьмых
классов путей дальнейшего 
продолжения образования и 
профиля специальной их 
профессиональной подго
товки: комплектование про
фессионально - технических, 
средних специальных учеб
ных заведений и девятых 
классов общеобразователь
ных школ выпускниками 
восьмых классов идет на 
основе единых годовых и 
перспективных планов как 
составной части комплекс
ных планов экономическо
го и социального развития 
области, городов и районов. 
Они составлены с учетом 
общегосударственных инте
ресов, потребностей в квали
фицированных кадрах на 
местах. Выполнить этот 
план —1 обязанность каждой 
школы, каждого училища и 
их шефствующих организа
ций.

В. МОИСЕЕВ.

В Р Е М Я
Н А Ч И Н А Т Ь
З А Н Я Т И Я ,
НО НЕТ ЯСНОСТИ С КОМПЛЕКТОВАНИЕМ 
С Е Л Ь С К И Х  П Р О Ф Т Е Х У Ч И Л И Щ

Валентина Николаевна 
Помялова, парикмахер-
модельер Дома быта № 1, 
тридцать пять лет отдала 
любимому делу.

В трудном, 1943 году при
шла она в парикмахерскую, 
училась у мастера, о кото
ром сохранила самые луч
шие воспоминания. Это бы
ла Б. И. Стеценко (ныне 
она на пенсии), подготовив
шая для парикмахерских 
Томска немало первокласс
ных специалистов. Она-то и 
привила своей ученице лю
бовь к делу.

Теперь Валентина Ни
колаевна сама учитель, на
ставник молодежи. В. Н. По
мялова — неоднократный 
победитель соцсоревнования, 
из года в год, из месяца в 
месяц перевыполняет плано
вые задания.

Фото А. Батурина.

Новое в высшей школе
1 сентября в аудитори

ях высших учебных за
ведений страны соберут
ся на первую лекцию 
студенты. Так уж пове
лось, что каждый учеб
ный год имеет свои при
меты. Каковы они на 
этот раз? На, вопрос кор
респондента ТАСС отве
чает первый заместитель 
министра . высшего и 
среднего специального 
образования СССР Н. Ф. 
КРАСНОВ.

В нынешнем учебном го
ду мы получили хорошее 
пополнение. Миллион сем
надцать тысяч молодых ра
бочих и колхозников, демо
билизованных воинов, вче
рашних школьников станут 
студентами университетов и 
институтов страны. Из них 
свыше половины будут за
ниматься на дневном отде
лении.

Приняли первых студен
тов новые вузы — универ
ситет в Гродно, индустри
альный институт в Рудном, 
сельскохозяйственный — в

Кустанае, театрадьно-худо- 
жествен^ый — в Алма-Ате, 
институт искусств — в Кра
сноярске, высшее летное 
училище гражданской авиа
ции — в Кировограде. Не
мало открылось и новых 
факультетов. Среди них — 
факультет вычислительной 
математики и кибернетики 
в Казанском и строитель
ный в Чувашском универси
тетах, радиотехнический — 
в Омском политехническом 
институте.

Высшая школа выпускает 
кадры более чем по 400 спе-̂  
циальностям. Это практи
чески полностью удовлетво
ряет запросы народного хо
зяйства, науки и культуры.

XXV съезд партии указал, 
на необходимость обеспече
ния высококвалифицирован
ными кадрами районов ин
тенсивного развития произ
водительных сил. Это требо
вание отражено в планах 
высшей школы. В вузах Си
бири и Дальнего Востока на
чата подготовка по новым 
специальностям. В частно

сти, Читинский политехни
ческий институт, Новоси
бирский инженерно-строи
тельный, Алтайский поли
технический будут выпу
скать специалистов по сель
скохозяйственному строи
тельству. Ускоренное разви
тие экономики восточных 
районов страны повысило 
спрос и на инженеров тра
диционных профессий. По
этому вузы Иркутска, Том
ска, Читы, Благовещенска 
стали больше готовить спе
циалистов для металлургии, 
горной и легкой промыш
ленности, строительной ин
дустрии, автотранспорта.

Июльский (1970 г.) Пле
нум ЦК КПСС принял гран
диозную программу даль
нейшего подъема сельского 
хозяйства страны. Сущест
венный вклад в ее реализа
цию внесет высшая школа. 
Увеличили прием студентов 
сельскохозяйственйые вузы 
Нечерноземья, Сибири,
Дальнего Востока.

Новый учебный год пора
дует студентов и новоселья
ми. Крупные учебно-лабо
раторные корпуса, общежи
тия, спортивные центры, 
дома отдыха получат мно
гие вузы.

НАВЕЧНО 
В ПАМЯТИ 
НАРОДНОЙ НА П О С ТУ  НОМЕР« 3  н а м я » 

на т о м с к о й
з  е  м  л  е

В минувший понедельник 
в Томской писательской ор
ганизации состоялась встре
ча с членом редколлегии 
«Знамени», заведующим 
отделом очерка и публици
стики журнала В. П. Герба- 
чевским, который рассказал 
о возрождении журналом 
горьковской традиции лите
ратурных постов на круп
нейших стройках, о публи
кации «Знаменем» материа
лов с КМА, Атоммаша, из 
Нечерноземья и с БАМа. Он 
информировал собравшихся, 
что создание литературных 
постов позволило организо
вать систематические поезд
ки московских писателей,, 
-писателей союзных респуб
лик и областей в места 
крупнейших строек, мобили
зовать на: страницы журна
ла местных -писателей и. 
журналистов, других авто
ров, в результате чего, кро
ме публикаций в «Знаме
ни», родился ряд художест
венных и публицистических 
книг.

Теперь редакция «Знаме
ни» и Томская писательская 
организация создают ли
тературный пост журнала 
и в нашей бурно развиваю
щейся области.

Собравшиеся обменялись 
мнениями о том, как лучше 
строить работу, о темах, 
которые надо осветить в 
первую очередь, об участии 
томичей в публикациях ли
тературного поста на стра
ницах «Знамени».

...Красная площадь в. Мо
скве. Нескончаем людской 
поток к Мавзолею Владими
ра Ильича Лёнина. Людей, 
идущих почтить память во
ждя трудящихся, у входа в. 
Мавзолей неизменно встре
чают часовые почетного ка
раула.

Под бой. курантов проис
ходит смена часовых. 196 
выверенных шагов от Спас
ских ворот Кремля. —  и ка
раул- застывает у Мавзолея*, 
на главном воинском посту 
Советской страны, посту 
№■ 1.

Студеным январским
днем 1924 года, впервые за
ступили на этот пост Григо
рий Коблов и  Арсентий Ка- 
шкин—

В то далекое незабывае
мое время Кашкин, в квар
тире которого па одной иг. 
тих!их улиц, города Фрунзе 
сейчас мы сидим, был. кур
сантом Первой Московской 
революционной пулеметной 
школы: имени ВЦИК, соз
данной по личному указа
нию В* И. Ленина, Храбро 
сражался Арсентий Кашкин 
на фронтах гражданской 
еойны и в награду был на
правлен на учебу в, Москву, 
в Кремль.

— Мы очень любили Ле
нина и по его наказу на
стойчиво овладевали воен,- *
ными знаниями, — расска
зывает Кашкин, — А  когда 
Владимир Ильич умер, нам 
доверили проводить его в 
последний путь. Горе по
трясло всех, рыдали даже

закаленные, не раз смотрев
шие смерти в глаза воины.

Арсентий Владимирович 
не может без волнения гово
рить о тех тяжелых траур
ных днях. Он вспоминает, 
как съезжались в Москву 
делегации трудовых коллек- 
тивоз, как строили времен
ный Мавзолей рабочие. В 
трескучие, на редкость же
стокие морозы десятки лю
дей вручную рыли котлован, 
возводили стены.

Кашкину вместе с товари
щами довелось стоять на 
посту у гроба Ленина в Ко
лонном зале Дома союзов, 
сопровождать похоронную 
процессию к месту траурно
го митинга.

За двадцать, минут до пос
леднего прощания с . Лени
ным красноаомеец интерна
циональной бригады венгр 
Янош Мейсерош, бывший 
в тот день разводящим, на
значил двух часовых на по
четную вахту у гроба В. И. 
Ленина. Это были курсанты 
Арсентий Кашкин и Григо
рий Коблов. Так, в. 16.00 27. 
января 1924 года началась 
служба на посту № 1.

— В те горестные- дни, — 
говорит Арсентий Кашкин,— 
мы, будущие- командиры, по- 
.клялись. всю жизнь свою без 
остатка посвятить служению 
делу Ленина,

Клятву первые часовые 
поста № 1 сдержали.

Янош Мейсерош в годы 
Великой Отечественной вой
ны. был разведчиком Совет
ской Армии. Воин-интерна

ционалист скончался в Мо
скве в 1956- году. Григорий 
Коблов и. сейчас живет в 
столице. Он генерал в- от
ставке.

Арсентий Кашкин после 
окончания школы осенью 
1924 года был направлен 
на службу в Среднюю Азию.

— Случалось, по несколь
ку суток гонялись за банда
ми басмачей, — вспоминает 
ветеран. — Но. Советская 
власть с каждым- днем ут
верждала себя...

В одном из боев красного 
командира тяжело ранило. 
Выздоровел, но е армией, 
пришлось расстаться.

— А вскоре я неожиданно 
оказался на посту директора 
совхоза, — продолжает Каш
кин. — Случилось это так. 
Меня направили в Кирги
зию, на работу в наркомат 
сельского хозяйства. Как-то 
поехал я в совхоз «Тон»,' и 
там у меня произошел ост
рый разговор с, руководите
лями хозяйства: необходимо 
было резко поднимать уро
жаи, а рабочих рук там не 
хватало. Вернулся во Фрун
зе, подал заявление с прось
бой направить в совхоз 
«Тон». Просьбу мою удовлет
ворили, и стал я директо
ром...

В наследство от. прошлого 
Киргизия получила отсталое 
сельское хозяйство. За что 
ни брался молодой директор 
совхоза, все приходилось на
чинать с нуля. Это уже поз
же, через несколько лет, ста
ли говорить о совхозе «Тон».

как о крепком и перспектив-: 
ном. А  потом пришлось, пе
рейти в другое хозяйство, и 
оно тоже стало передовым. 
Три десятка лет трудился 
Арсентий Кашкин в сель
ском хозяйстве Киргизии, 
отдал ему свои знания, энер
гию, горение сердца.

Первые часовые поста 14» 1 
по-дружески переписывают
ся между собой, делятся 
мыслями о воспитании- мо
лодых воинов, рассказывают 
о том, как растут их род
ные города и села.

В январе 1974 года Арсен
тий Владимирович Кашкин 
был приглашен в Москву, 
Там он встретился после 
долгой разлуки с Григорием 
Петровичем Кобловым. А  27 
января 1974 года, ровно че
рез 50 лет, в 16.00 на посту 
№ 1 Советского Союза вновь 
в почетный караул встали 
его первые часовые — Ар
сентий Владимирович Каш
кин и Григорий Петрович 
Коблов. Рядрм с ними — 
воины Советской Армии сол
даты Владимир Смирнов и 
Юрий Данилин. Через 
сколько испытаний прошла 
эстафета поколений!

Давно на отдыхе ветеран, 
но Кащкина часто пригла-: 
шают на пионерские сборы, 
вечера рабочей молодежи, 
встречи с воинами.

— Пока есть силы, буду 
среди людей, — говорит на 
прощание Арсентий Влади
мирович.

Александр АНИСИМОВ, 
(АПН).

Е ж д ы н а р о д н а я

H s p o p i v i a m / i a

е л о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщ аю т

ш т т т ш л ш  в д ействии
БЕРЛИН, 28 августа. Сего

дня печать ГДР помещает 
многочисленные материалы, 
посвященные успешному по
лету международного экипа
жа орбитального научно-ис
следовательского комплекса 
«Салют-6». — «Союз-29» —
«Союз-31». «Нойес Дойч- 
ланд» и другие газеты пу
бликуют приветствие това
рищей Л. И. Брежнева и 
Э. Хонеккера международ
ному экипажу, подчеркивая, 
что полет является приме
ром товарищеского, бескоры

стного взаимодействия на
родов социалистических 
стран.

Деятельность экипажа 
орбитального комплекса 
«Союз-29» — «Салют-6» —
«Союз-31», пишет «Нойес 
Дойчланд», служит важным 
вкладом в осуществление 
международной программы 
освоения космоса странами 
социалистического содруже
ства. Широчайшие массы на
селения ГДР выражают ис
креннее восхищение поле
том. Новый космический-

ПРОТИВ АПАРТЕИДА

эксперимент — это выдаю
щееся событие в почти 
30-летн.ей истории нашей 
республики и яркое свиде
тельство дальнейшего ук
репления братского союза 
между ГДР и СССР.

Полет первого космонавта 
ГДР на борту советского ко
смического корабля являет
ся венцом постоянно углуб
ляющегося сотрудничества 
между Советским Союзом и 
ГДР в области космических 
исследований, подчеркивает 
«Нойес Дойчланд».

ми, а также между ними _ и 
органами ООН, а также. Ор
ганизацией африканского

В БОРЬБЕ ЗА РАВНОПРАВИЕ 
США. Негритянское население страны все решитель

нее выступает против расовой дискриминации и произво
ла полиции. Свыше 2 тысяч демонстрантов прошли по 
улицам ныо-йоркекого района Бруклин, протестуя против 
продолжающегося террора со стороны полиции и белых 
расистов. Чернокожие ньюйоркцы выразили свое возму-

В ЖЕНЕВА, 28 августа. Се- 
§ годня здесь в штаб-квартире 
I  Международной организации 
В труда открылась междуна- 
§ родная конференция непра

вительственных организаций 
1 по борьбе против апартеида.
I  В ее работе, которая про-
II длится до 31 августа, при

нимают участие представи
тели более ста неправитель
ственных организаций, при
знанных ООН, национально- 
освободительных движений 
и общественности многих 
стран, а также Организации 
африканского единства.

Конференция созвана в 
рамках провозглашенного

ООН в ноябре 1973 года де
сятилетия действий по 
борьбе против расизма и 
расовой дискриминации, 
сказал в беседе с коррес
пондентом ТАСС один из ее 
организаторов, президент 
Всемирного Совета Мира 
Р. Чандра.

Ее цель — провести меж
ду неправительственными 
организациями обмен ин
формацией и. мнениями о 
нетерпимом положении в 
этом районе мира, вырабо 
тать рекомендации по ук
реплению сотрудничества 
.между этими организация-

единства в общей борьбе1 
против апартеида.

Борьба народов за мир, 
против угрозы новых воен
ных конфликтов неразрыв
но связана с их борьбой за 
свободу и независимость, 
против колониализма, ра
сизма и расовой дискрими
нации во всех видах, в том 
числе против ее крайней 
формы — апартеида, являю
щегося угрозой миру и меж
дународной безопасности. В 
этой борьбе очень важны 
единство и сплоченность 
всех людей доброй воли, 
подчеркнул президент ВСМ„

Ю. ЛОПАТИН.

Ближневосточный узел
БЕЙРУТ, 28 августа. Со

гласно сообщениям из Тель- 
Авива, правительство Из
раиля обсудило ход подго
товки к встрече в Кэмп-Дэ
виде между Дж. Картером, 
Бегином и Садатом. На засе
дании были подтверждены 
предложения, выдвинутые 
Бегином еще в декабре про
шлого года. «У  нас, — за
явил после заседания изра
ильский премьер-министр, —

уже есть план, и мы не со
бираемся выдвигать какие- 
либо альтернативы».'

Как известно, «план» Бе- 
гина предусматривает со
хранение израильского воен
ного . присутствия на значи
тельной части оккупирован
ных арабских территорий и 
полностью отрицает возмож
ность создания независимого 
палестинского государства. 
Бегин вновь цинично под

черкнул,. что Израиль якобы 
имеет право «осуществлять 
суверенитет» на Западном 
берегу реки Иордан и в сек
торе Газа, т. е. считать эти 
арабские земли своими.

Кувейтская газета «Аль- 
Анба» сообщает,, что Бегин 
информировал Вашингтон о 
своем категорическом отказе 
вести какие-либо перегово
ры с представителями Орга
низации освобождения Пале
стины, широко признанной в 
мире в качестве единствен
ного законного представите
ля арабского народа Пале
стины.

близорукого курсаОсуждение
ВАШИНГТОН, 28 августа. 

Группа конгрессменов, вхо
дящих в организацию «Чле
ны конгресса за мир на ос
нове закона», выступила с 
осуждением попыток ва
шингтонской администра
ции разыграть так называе
мую «китайскую карту».

В докладе, подготовлен
ном этой организацией, вы
сказывается мнение, что, 
стремясь использовать «ки
тайскую карту», т. е. ук
репляя отношения с Китаем 
в противовес интересам Со

ветского Союза и других 
стран этого региона», США 
наносят прежде всего ущерб 
самим себе.

Авторы доклада подчер
кивают, что эта политика 
может серьезным образом 
затруднить восстановление 
мира в Азии. Проводя курс 
на сближение с Китаем, за
являют они, США фактиче
ски дают китайскому руко
водству карт-бланш в осу
ществлении политики дик
тата и давления в отноше
нии соседних с Китаем госу

дарств Юго-Восточной Азии. 
Подобный курс может серь
езно осложнить американ
ские отношения с другими 
странами этого региона, и в 
первую очередь с Вьетна
мом.

Конгрессмены призывают 
администрацию СЩА доби
ваться установления нор
мальных отношений с Вьет
намом, не ставя этот шаг в 
зависимость от каких-либо 
аспектов амер.икано-китай- 
еких отношений.

щение безнаказанным убийством полицией негритянско
го общественного деятеля Артура Миллера и зверским 
избиением толпой расистов 16-летнего юноши-негра Вик
тора Роудса.

НА СНИМКЕ: во время демонстрации.
(Фотохроника ТАСС)

Н О а Ы Е  ФАНТЫ 
О ПРЕСТУПЛЕНИЙ 

В ДАЛЛАСЕ
НЬЮ-ЙОРК, 28 августа. 

Вскрываются дополнитель
ные факты, свидетель- 

I ствую.щие о том, что прези- 
; дент Джон Кеннеди был 
убит в результате заговора, 
а отнюдь не убийцей-оди- 
ночкой. как утверждается в 
официальной версии.

Газета «Даллас морнинг 
ньюс», выходящая в городе, 
где 22 ноября 1963 года тра
гически оборвалась жизнь 
Джона Кеннеди, сообщила, 
что в результате расследова
ния ей удалось обнаружить 
пять свидетелей, лично ви
девших непосредственно пе
ред покушением целый ряд 
«подозрительных лиц» непо
далеку от места, откуда 
вскоре прозвучали роковые 
выстрелы.

Так. бывший военнослу
жащий Г. Арнольд рассказал 
репортерам «Даллас морнинг 
ньюс», что незадолго до 
прибытия президентской 
процессии он проходил мимо 
здания книжного склада, 
чтобы, устроившись на нахо
дящейся рядом железно
дорожной насыпи, сделать 
фотографии, однако был 
остановлен неизвестным, ко
торый, предъявив удостове
рение агента «секретной 
службы», запретил ему на
ходиться поблизости от этого 
места. Через несколько ми
нут именно из окна этого 
склада раздались выстрелы.

По мнению печати, это 
признание бывшего военно
служащего является по
истине «сенсационным», так 
как, по данным комиссии I Уоррена, ни один из 28

агентов «секретной службы», 
охранявших президента, не 
находился в тот момент на 
площади, а непосредственно 
сопровождал его машину. В 
городе же за порядком на
блюдали только местные по
лицейские. ^

Аналогичные заявления 
сделали и другие свидетели, 
которые также лично видели 
около книжного склада лю
дей, которые предъявили им 
удостоверения агентов «се
кретной службы» и разгова
ривали с ними.

Интересно, что c.v»-\ из 
свидетельниц — Джоан 
Хилл — даже запомнила 
имя, которое было написа
но на предъявленном ей 
удостоверении, однако на до
просе в комиссии Уоррена 
ей сказали, что такой чело
век не числится в списках 
«секретной службы». Тем бо
лее непонятно, почему Сле
дователи из комиссии не 
придали никакого значения 
этому факту.

Интересные показания да
ла одна из свидетельниц 
Дж. Харди, сообщившая, что 
незадолго до покушения она 
встретила двух человек с 
винтовками, проходивших по 
мосту, расположенному на
против того места, где был. 
убит Дж. Кеннеди. Как из
вестно, по официальной вер
сии все выстрелы якобы 
сделал один человек, нахо
дившийся в книжном скла
де, хотя, как считают мно
гие независимые эксперты, 
были произведены выстрелы 
и из других мест.

Сообщение газеты «Даллас 
морнинг ньюс» кладет еще 
один штрих в воссоздание 
истинной картины роковых 
событий в Далласе пятнад
цать лет назад. Сейчас ста
новится известно все больше 
фактов, свидетельствующих 
о том, что Дж. Кеннеди стал 
жертвой заговора.
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П Е Р Е Д

Вчера на помосте Дворца 
зрелищ и спорта стартовал 
чемпионат РСФСР по спор
тивной акробатике. Соревно
вания по этому виду спорта 
проводятся в Томске не 
впервые. Любители акроба
тики помнят состязания 
сильнейших спортсменов 
страны на Кубок Союза, ко
торые также проходили в 
нашем городе.

Перед открытием чемпио
ната мы встретились со 
старшим тренером РСФСР 
Т. Г. Вавич.

— ТАТЬЯНА ГРИГОРЬЕВНА, 
НАМ ПРИЯТНО ЕЩЕ РАЗ 
ПРИВЕТСТВОВАТЬ ВАС В НА
ШЕМ ГОРОДЕ.

— Тренеры и спортсмены с 
удовольствием приняли весть, 
что чемпионат пройдет в Том
ске. По прошлому разу нам 
запомнились отличная органи
зация соревнований, прекрас
ные условия для тренировок, 
радушие хозяев. И сейчас с 
благодарностью отмечаем, что 
Дворец к чемпионату подго
товлен на самом высоком 
уровне.

— КТО ПРИНИМАЕТ УЧА
СТИЕ В ЧЕМПИОНАТЕ?

— За лидерство будут бо
роться команд. t i се они
одержали победы в предвари
тельных соревнованиях. Так

, что состав их достаточно силь
ный. Среди участников люби
тели акробатики встретят 
имена хорошо известные. Это 
двукратные чемпионы мира 
В. Алиманов и В. Назаров, об
ладатели Кубка мира В. Ма- 
чуга и Б. Ночевалов, Дву
кратный чемпион мира Ю. Зи- 
кунов, чемпионки мира Т. Дуб
ровина, Т. Саблина, В. Зелепу- 
кина, чемпионка ьвропы 
В. Чухарева и другие. На по
мост выйдет и группа воспи
танников томского тренера 
Ьориса Мая'мзина.

— ЧТО ВЫ МОЖЕТЕ СКА
ЗАТЬ ОЬ АКРОБАТИКЕ ПОС
ЛЕДНИХ ЛЕТ?

— То, что она стала очень 
интересной, зрелищной. Это, 
помимо того, что растет ма
стерство спортсменов, их ре
зультаты. Сейчас в акробати
ке большое внимание обра
щается не только на техниче
скую сторону, но и на то, как 
построена композиция. Акро
батика сегодня — спорт 
сильных, ловких, смелых.

— ЧЕМ ИНТЕРЕСНЫ НЫ
НЕШНИЕ СОРЕВНОВАНИЯ?

— Это в какой-то степени 
смотр сил перед чемпионатом 
мира, один из ответственных 
этапов подготовки к нему. 
Чемпионат, мира состоится в 
начале октября в Софии. Мно
гие спортсмены сразу после 
состязаний в Томске отправят
ся в Белгород на другой боль
шой турнир, посвященный 
памяти летчика-космонавта 
В. Волкова.

ФОТООЧЕРК СЕМЬЯ ОГАРКО
Всякое первенство привлекательно. А  оставить первый 

след, построить первый дом — это, безусловно, лучшее 
из первенств...

В смысле такого первооткрывательского первенства и 
показательна семья Огарко.

Сегодня они заслуженно проживают в Стрежевом в 
трехкомнатной благоустроенной квартире на четвертом 
этаже, а начинали...

НИНА ГАЛАКТИОНОВНА: — Когда он построил 
первые деревянные дома, я приехала к нему с 
детьми (и со всем скарбом. Выгрузились из верто
лета, и мой бригадир говорит: «Сейчас поймаю
«такси». Немного погодя, вижу, ползет к нам ог
ромный трактор ца широченных гусеницах (чтобы 
в болото не провалиться), тащит огромные желез
ные сани, а на санях стоит мой Андреич и смеется: 
«Ну, давай грузиться, к самому крыльцу доста- 
вит!».

АНАТОЛИЙ АНДРЕЕВИЧ: — В океане твой след 
быстро теряется, а здесь — вон! — полу'лицы де
ревянных домов построили, киноспорттеатр (между 
прочим, наш, стрежевской проект!). А был здесь 
такой черничник, что мы ходили по колено в 
ягоде.

Огарко-отец показывает старое фото: он и несколько 
таких же молодых рабочих приколачивают шифер на 
крыше дома.

— Угадай, какой был мороз? Пятьдесят пять, но, 
правда, без ветра. А  без рукавиц мы, потому что в ру- 
кавйце гвоздь не ухватишь. Гвозди грели в костре на 
лопате и — бегом на крышу, пока не остыли..

Все важнейшие объекты Стрежевого, в1 том числе и 
знаменитый, энергопоезд, строила бригада Огарко... А 
потом он, бывший штурман дальнего плавания, вернул- 
ся к старой любимой профессии, вновь надел фуражку 
с «капустой». Теперь капитан грузового судна А. А. 
Огарко знает лоцию Оби не хуже, чем когда-то знал 
бассейн Тихого океана.
..— Папа, где труднее навигация —■. в океане или на 

реке?
Младший сын Андрей — человек разносторонний. За

нимался он и в стрежевском клубе юных моряков.
— Тут, сын, не скажешь, где труднее. Штурманская 

работа везде трудна, — отвечает Анатолий Андреевич и 
подначивает: — Не то что на камбузе...

Это камушек в огород обоих сынов, избравших, совсем 
не в отца, профессию повара. Но сыны не обижаются, 
поскольку воспитаны на равном уважении ко всем про
фессиям. Просто в семье любят пошутить, и Сергей, 
только что вернувшийся с вахты, не лезет за словом в 
карман: «А  я на тебя, капитан, посмотрю, как ты, без 
кока в море управишься!».

— Ну, что же, — отвечает отец уже серьезно, — пос
ле армии тебя вполне могут взять во флот.

— И будет у нас повар дальнего плавания, — добавля
ет Андрей, укладывая чемодан. Утром он улетает на 
учебу в Томск, в то же самое кулинарное училище, кото
рое этим летом закончил старший брат. И, как знать, 
может быть, через два года, он, как Сергей, по комсо
мольской путевке будет направлен в Стрежевой, И так 
же, как брат, не успев оформить документально начало 
своей трудовой биографии, улетит вместе с очередной 
сменой строителей за 200 километров, в вахтовый посе
лок нефтяников Катыльгу, а через полмесяца сумасшед
шей работы на кухне, когда все голодны, всех надо кор
мить, а ты едва успеваешь поспеть, егб тоже Оставят 
еще на несколько дней сверх сменной нормы, потому что 
не будет замены... И так же, как Сергей, комсомольцы 
смены изберут его своим комсоргом. И лак'же, на ужас 
маме, он будет запрыгивать в вахтовый вертолет в од

них комнатных тапочках («Не беспокойся, на кухне 
тепло!»), а вернувшись, говорить отцу: «Летели над Обью, 
видел твою «семерку»...

Я почти уверен, что такое повторение возможно: очень 
уж младший брат уважает старшего.

А все вместе они преклоняются перед мамой. Вкусные 
обеды и «как влитые» брюки — это мама. Шутка в 
трудную минуту — тоже мама. Добрый совет, мир и уют 
в доме, школа доброты — все это она. И если отца знает 
в Стрежевом каждый второй, то маму, пожалуй, знают 
все. Если не в лицо, то уж по голосу точно, потому что 
работает она телефонисткой на коммутаторе. И не про
стой телефонисткой, а оператором 2-го класса, о чьей от
личной работе совсем недавно писали в районной газете 
.(мне посчастливилось сфотографировать семью не про-
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сто в редкий вечер, когда, они все вместе, но за чтением 
именно , этого номера газеты).

Первенство достается в жизни не всем. Но суть не в 
этом. Суть в том, чтобы не увязнуть в болоте обывания, 
а вместе со всеми пройти сквозь настоящие трудности и. 
вместе со всеми поднять свой город и себя. Может 
быть, Андрюше Огарко через два года осваивать не 
Катыльгинское, а какое-нибудь другое месторождение 
(высоки темпы освоения томского севера). Но в одном 
можно не сомневаться: его первооткрывательская «паль
ма» уже растет где-то в тайге. »

В. ШКАЛИКОВ.
НА СНИМКАХ:
Д  Оператор Н. Г. Огарко: «Треет слушает вас!».
Д  Капитан А. А. Огарко. Пока разгружается судно.
Д  Повар 4-гд разряда С: А, Огарко: «Картофелечистки 

еще tee добились, по протирочная машина уже есть!».
Д  В газете пишут о маме.

Фото автора.

Х О К К Е Й  П Е Р Е Д  Н О В Ы М  С Е З О Н О М
Первого сентября ведущие 

хоккейные клубы страны 
стартуют в очередном чем
пионате. Игры чемпионата 
СССР ожидаются с большим 
интересом, так как в его 
формулу внесены сущест 
венные изменения. Во-пер
вых, число клубов высшей 
лиги увеличилось с десяти 
до двенадцати. Во-вторых, 
введены сдвоенные матчи 
между клубами первой и 
второй шестерок. Они будут 
проходить на одном поле 
через день, а это создаст 
новый, более напряженный 
игровой ритм турнира. И, 
в-третьих, изменена систе
ма обмена командами меж
ду высшей и первой лига
ми. Раньше клуб, занявший 
последнее место( в высшей 
лиге, уступал свое место 
победителю первой лиги. Те
перь кроме этого обмена, 
между последним и первым 
клубами двух лиг вводится 
дополнительный турнир че
тырех (10—11-е места в 
высшей и 2—3-е места р 
первой лиге) по принципу: 
каждый с каждым в два

круга. Клубы, занявшие в 
дополнительном турнире 
1—2-е места, также получат 
право играть среди силь
нейших.

Расширен обмен клубами 
и между первой и второй 
лигами, что будет способст
вовать, в частности, вырав
ниванию уровня игры 
команд первой и высшей 
лиг. второй и первой, посте
пенному улучшению мате
риальной базы всего хок
кея страны. Так, скажем,- 
сегодня лишь два из шест
надцати клубов первой ли
ги не имеют собственных 
крытых катков с искусст
венным льдом. Иными сло
вами. у команд этой лиги 
возможности проводить
круглогодичные тренировки 
почти такие же, как и у 
команд высшей. И назрев
ший вопрос о необходимо
сти обмена между лигами 
игровым опытом пришло 
время решать практически.

В число сильнейших клу
бов страны вошли теперь 
«Салават Юлаев» из Уфы и 
«Сокол» из Киева. В хок

кейном отношении это но
вые центры. Правда, киев
ляне однажды пробивались 
в высшую лигу, в 1970 году, 
но их тогдашняя попытка 
оказалась неудачной. Те
перь они стали опытнее, 
сильнее и, возможно, при
несут Киеву хоккейную из- ’ 
вестность. Однако более 
интригующим был , успех 
«Салавата Юлаева», причем 
успех бесспорный (напом
ним, что команда заняла 
первое место в лиге с от
рывом в шесть очков от «Со
кола»). К новичкам всегда 
интерес особый, и болель
щики ждут, каким будет 
«открытие» «Салавата Юла
ева». Игра команды само
бытна и смела,«в ее составе 
есть сильные, интересные 
игроки.

Что касается сборной 
СССР по хоккею, то на ее 
первый тренировочный сбор 
в июле главный наставник 
команды Виктор Тихонов 
пригласил более десятка 
молодых мастеров. В их чи
сле тройка атаки из мос
ковского клуба «Крылья

Советов» — Игорь Капустин, 
брат известного Капустина, 
Игорь Ромашин и Виктор 
Тюменев. Дебютантам по 
21 году. Путь в большой 
хоккей им открыли успеш
ные выступления за юноше
скую сборную страны, в 
составе которой они были 
победителями европейского 
первенства. Теперь им пред
стоит доказать, что пригла
шение в главную команду 
страны не было ошибкой 
тренера.

— Мы Дудем стремиться 
к новым вершинам в игре. 
— сказал в одном из своих 
предсезонных интервью 
Виктор Тихонов. — Для это
го у нас есть все возмож
ности.

Это не только уверенность 
тренера в силе команды, 
сумевшей вернуть себе в 
Праге титул мирового чем
пиона, но и обнадежива
ющая оценка общих пер
спектив нашего хоккея.

В. КИРИЛЛЮК, 
спортивный обозрева

тель АПН.

Все -  с медалями
МЕХИКО, 28 августа. 

Все десять советских ма
стеров вольной борьбы 
побывали на пьедестале 
почета после окончания 
чемпионата мира, про
ходившего на коврах мек
сиканской столицы. Шесте
ро из них удостоены золо
тых наград, ' трое — сереб
ряных и один — бронзовой.

Специальный приз был 
вручен киевлянину, Анато
лию Белоглазову, который, 
выступая в весовой катего- 

■ рии до 52 кг, провел мень
ше всех участников первен
ства времени на ковре — он 
выиграл на туше у всех се
мерых своих соперников. 
Год назад Бёлоглазов был 
чемпионом мира в весовой 
категории до 48 кг.

Кроме советских борцов, 
золотые награды получили 
также атлеты ГДР, Японии 
и США. Наша команда уве
ренно первенствовала в ко
мандном зачете в этом ви

де борьбы, а также по сум
ме наград обоих чемпиона
тов — среди «классиков» и 
«вольников». Из Мехико на
ши борцы увозят 12 золо
тых, 4 серебряные и 4 брон
зовые .медали.

Вот как .распределились 
награды среди мастеров 
вольной борьбы. Золотые 
награды получили — моск
вич Сергей Корнилаев (вес 
до 48 кг), Анатолий Белогла
зов (52 кг), махачкалинец 
Владимир Юмин (62 кг), ки
евлянин Павел Пинигинб
(68 кг), Магомедхан Араци- 
лов (82 кг) из Махачкалы и 
Сослан Андиев (тяжелый 
вес) из Орджоникидзе. Йро- 
ме них, первые места завое
вали: японец Хидеаки То- 
мияма (57 кг), американец 
Лерой Кемп' (74 кг), борцы 
из ГДР Уве Нойперт (90 кг) 
и Харальд Бютнер (100 кг).

Серебряные медали — у 
махачкалинца Бузая Ибра
гимова (57 кг), москвича 
Анатолия Прокопчука (90 кг) 
и тбилисца Левана Тедиа- 
швили (100 кг). Бронзовую 
медаль получил Петр Марта 
(74 кг) из Кишинева:

П р е т е н д е н т к а  
о т к р ы в а е т  счет
ПИЦУНДА. 28 августа. 

Четвертая партия матча 
на первенство мира по 
шахматам между Ноной 
Гаприндашвили и Майей 
Чибурданидзе закончилась 
победой • • 17-летней пре
тендентки, игравшей чер
ными. Чемпионка мира, в 
безнадежной позиции, на 
35-м ходу просрочила вре
мя. Это первая победа Чи
бурданидзе над Гапринда- 
швили за всю историю их 
встреч. Счет в матче 2,5:1,5 
в пользу претендентки.

Пятая партия должна иг
раться 30 августа.

Кубок -  у Филатовой
ДОНЕЦК, 28 августа. Де

сятиклассница из Лен.инск- 
Кузнецкого Мария Филато
ва' завоевала сегодня Кубок 
СССР по спортивной гимна
стике — 76,825 балла. На 
втором месте киевлянка 
Стелла Захарова (76,475). 
На третьем — Елена Давы
дова из Воронежа (76,375).

(ТАСС).

ЗАБОТА О СПОРТЕ 
В МИКРОРАЙОНЕ
Благоустраивается и хо

рошеет микрорайон по ул. 
Ивановского в Томске. Не
давно в центре его появи
лась отличная спортивная 
площадка.

Здесь могут одновременно 
устраиваться состязания по 
волейболу, баскетболу, на
стольному теннису, мини- 
футболу. Установлены тур
ники для подтягивания. На 
днях появятся скамейки 
для болельщиков.

Жители микрорайона смо
гут заниматься спортом и 
зимой. Есть хоккейная ко
робка, откроется к сезону 
новая лыжная, база на 200 
пар.

Большую заботу о разви
тии спорта в микрорайоне 
проявляет руководство НИИ 
вакцин и сывороток.

Л. ЗАЕЦ.

Т В
СРЕДА, 30 августа 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время». 10.55. «В
каждом рисунке — солнце». 
11.10. «Анна и Командор». 
Художественный фильм. 12.30. 
«Клуб кинопутешествий».
13.15. Концерт Государственно' 
го ансамбля песни и танца 
Татарской АССР.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. «По Сибири и Дальне

му Востоку». Кинопрограмма. 
16.35. «Отзовитесь, горнисты!».
17.05. «Поет Эсон Кандов». 
Фильм-концерт. 17.20. «На со
искание Государственной пре
мии СССР 1978 года в области 
театрального искусства». Спек
такль Ленинградского государ
ственного Большого академи
ческого драматическогб театра 
им. Горького «Тихий Дон».
18.05. «Фильм — детям». «Вот 
моя деревня». 3-я серия. 19.30. 
Новости. 19.40. «За урожай 
1978 года».

ТОМСК
19.55. Новости. 20.05. «В лес

ном цехе области».
МОСКВА

20.30. «К  началу нового 
учебного года». Беседа с ми
нистром просвещения СССР 
М. А. Прокофьевым. 21.00. «К 
60-летию Ленинского комсомо
ла». «Ждите писем». Художест
венный фильм. 22.30. «Вре
мя». 23.00. К 150-летию со 
дня рождения Л. Н. Толстого. 
Премьера телевизионного мно
госерийного документального 
фильма «Слово о Льве Тол
стом». Часть 1-я. 00.00. «Кон
церты' Е. Светланова». Пере
дача 2-я. 00.45. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.05. «Фильм — детям». 
«Вот моя деревня». 3-я серия. 
19.30. Новости. 19.40. «За уро
жай 1978 года».

ТОМСК
19.55. «Фильм — детям».

«Добро пожаловать, или Посто
ронним вход воспрещен». 
21.10. «Томску — высокую 
дисциплину труда и быта». 
21.25. Новости. 21.35. Научно- 
п о п у л я р н ы е  фильмы
«30.000.000 градусов в тени». 
«Мутанты».

радио
СРЕДА, 30 августа

7.32. Последние известия. 
7.42. «Говорит штаб Всесоюз
ной комсомольской ударной 
стройки». Репортаж с Томско
го нефтехимического комби- 
ната. 9.15. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.3о! 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. «Страда уборочная». 
«Слово депутату». Полевая 
почта «Смены». «Учиться — 
ленинский завет». У микрофо
на — комсомольцы НГДУ Стре- 
жевойнефть. 19.50. Последние 
'известия. 20.01. «Смена». По
вторение утреннего выпуска.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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г а м м
30 августа. Чемпионат 

РСФСР по спортивной. акроба
тике — 11. 15.

ЦИРК
30 августа. Последние дни 

гастролей Киевского цирка —
■20 .

О Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Новобранцы идут на вой
ну» — 9. 13, 15, 17. 19, 21.
«Пузырьки» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Прокаженная» -— .9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20". 18-10, 20,
22. «Тайна племени харабат» — 
8-40, 10-20. 12. 13-40, .15-20, 17, 
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «Маленькие чудеса 
большой природы», «Губециа- 
иа». «Земля уральская» — 9. 

>-05, 11-Ю: 12-45,*13-20, 14-25,10-0
15-30; 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Подставное лицо» — 8-40, 

10-20, 12, 13-40. 15-20, 17,

18-40, 20-20, 22. «Прокажен
ная» — 8-45, 12-15, 14. 16,
17-45, 19-30, 21-15. «Несовер
шеннолетние» — 10-30. 

«ПИОНЕР»
«Алпамыс идет в шнолу» —

9. 10-40. 12-20, 14. 15-40. «Со
кровища Серебряного озера»—
17-20. 19-10, 21.

ЧЕРНЫХ
идут на вон- 
12. 13-30. 15,
21. «Колдунья»

„ ___ _ 14-10, 16. 17-40,
21. Мультсборник Ns 77

имени И.
«Новобранцы

ну» — 9, 10-30,
16- 30, 18, 19-30,
— 9-20, 12-20,
19-20. “  "
10-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник Ns 78 — 9-20. 

«Просчет лейтенанта Слейда»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Это я убил!» — 12, 13-50,
16, 17-50. 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Аленький цветочек» — 11,
15. «Смятение чувств» — 17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Марка страны Гонделупы»
— 15. «Семейный портрет в 
интерьере» (две серии) —
17- 30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

|Дочкн-матери» — 17-20. 19
21

r e *

Л п с .

ч

У

Режиссер Самсон Самсонов известен любителям кино 
по многим кинофильмам. Среди них — «Попрыгунья» и 
«Оптимистическая трагедия», удостоенные ‘ многих меж
дународных и всесоюзных премий и наград, а также 
«Три сестры», «Арена», «Каждый вечер в 11», «Много 
шума из ничего», «Бешеное золото».

Скоро томичи познакомятся с новой работой этого ре
жиссера —широкоформатной кинолентой 

«Ж УРАВЛЬ В НЕБЕ».

Это своеобразная трагикомедия о людях простых и 
бесхитростных, фильм о счастье, о любви, об Ьдиноче- 
стве...

В кцноленте зрители встретятся с популярными акте
рами кино — Александром Демьяненко, Людмилой Зай
цевой, Лией Ахеджаковой, Иваном Рыжовым, Виктором 
Павловым.

Следите за рекламой!
Облкинопрокат

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Девочка, хочешь сниматься 
кино?» — 15, 17, 19, 21.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу) во 
вновь организованное СУ-14 
треста СпецстроймеханиЗа- 
ция: трубоукладчиков и ас

фальтировщиков II—IV раз
рядов, столяра-стекольщика, 
плотников, каменщиков 
II—III разрядов, бетонщи- 
ков-кровелыциков, сантех
ников, газоэлектросварщи-

ков, электриков, кассира
(оклад — 85 руб.), машини
стку (оклад — 95 рублей в 
месяц). Управление предо
ставляет благоустроенное об
щежитие для одиноких,

квартиры предоставляются 
в порядке очереди.

За справками и направле
ниями обращаться по адре
су: г. Томск, пр. Ленина, 
151-а.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ!

С 1 сентября по 1 ноября 
открывается прием подпис- 
ки^на все центральные, рес
публиканские, зарубежные и 
местные газеты и журналы 
на 1979 год.

Подписку на периодиче
ские издания можно офор
мить в отделениях связи, у 
общественных распространи
телей печати, в отделениях 
и агентствах Союзпечати.

Областное агентство 
Союзпечать.

4—5 сентября ДЮСШ ДСО 
«Труд» проводит конкурс
ные испытания (бег 60 м, 
прыжки в длину с места, 
бег 50СГ м) для желающих 
заниматься скоростным бе
гом на коньках. К конкурс
ным испытаниям допуска
ются девочки и мальчики 
1967—1968 гг. рождения, име
ющие справку от врача о 
разрешении заниматься 
спортом. Испытания будут 
проводиться на стадионе 
«Труд» с 10 часов и с 15 чаг 
сов.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в торг 
«Гастроном»: старших бух
галтеров, бухгалтеров, опе
раторов в машиносчетное 
оюро, поваров, заведующих 
отделами, продавцов, учени
ков продавцов.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или пл. Рево- 
ЛЮЦИИ, 2.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения
УптиЭШаеТ На работУ - П К  треста Томсксель- 
строи: начальника и стар- 
шего товароведа в отдел 
реализации, экспедиторов 

Обращаться: г. Томск 
Ленина, 151-а.

в

пр.

„ я2 арТ“ йная и профсоюз- ная организации .. н коллек-
иностранных 

языков Томского госунивер- 
ситета выражают глубокое 
соболезнование старшему 
преподавателю Э. Б. Дубин
иной и преподавателю Л. С. 
изУР в связи с постигшим 
их горем, — смертью мужа 
и отца

ОЗУРАС
Симелиса Гиршо ■

АДРЕС И ТЕЛЕФОН!!!\
Адрес редакции: 6340S0 Томск,

секретариата —  3-40-20. 3-44-48.
строительства —  3-41-83, 3-41-53,
строительства и быта —  3-31-61,
3-10-17, отдела объявлений — 3-06-62,

ГСП. пр. Фрунзе 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35,
отдела партийной жизни —  3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды —
отдела сельского хозяйства — 3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных 

3-06-31, отдела писем —  3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной
дежурного —  3-41 -59.

журналистской

заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, ответ. секретаря 3 32 34
3-40-85. отдела промышленности -  3-46-76, 3-40-58. отдела нефтегеологии и’
заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-31-22. отдела советского

организации — 3 4̂0-91, директора издательства — 3-35-95. бухгалтерии _
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